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令和２年度第１０回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

◆召集日時  令和３年１月２８日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

   

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１６名） 

・教育部長              野 田 圭一郎 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            藤 吉 裕 治 

・指導室長               上 田 理 彰 

・社会教育課長            山 田  利 長 

・学校教育課課長補佐兼 

学校教育係学務担当係長       北 嶋 淳一郎 

・総務担当係長            小 柳  る み 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・施設担当係長            井 口    剛 

・総合市民センター整備推進担当係長  宮 川  浩 則 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・社会教育課課長補佐兼 

 社会教育担当係長          森    英 臣 

・指導室主任指導主事               伊 井 和 子 

・指導室指導主事                   松 藤 桂 輔 

・教育研究所長            櫻 井 芳 樹 

  ・主任社会教育主事          江 上  靖 則 

 

４．傍聴人 

  ・０名 
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５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員 

（４）議案第 25号 学校運営協議会委員の委嘱について 

（５）議案第 26号 みやま市学習用通信機器貸与要綱の制定について 

（６）議案第 27号  市立学校就学指定校の変更及び区域外就学の許可基準の改定につ 

いて 

（７）議案第 28号  みやま市文化財専門委員会委員の委嘱について 

（８）議案第 29号 みやま市小中学校教職員（管理職）の人事（案）について 

（９）報告事項 

（10）次回教育委員会について 

                       

【午前１０時００分 開会】 

 

【教育長】   三学期に入り学校からの大きな事件事故の報告はないが、今年も新型コロ

ナウイルス感染症は拡大を続けており、福岡県では２月７日まで緊急事態宣

言が発令されている。学校に関して休校措置は行わないが、新型コロナウイ

ルス感染症防止の徹底や発生した時の対応策の共通理解、さらには医療従事

者や感染された方への差別や偏見の防止、学校と保護者の迅速な情報共有を

各学校にお願いしている。 

また、夜８時以降の外出自粛を受けて学校施設、社会教育施設について夜

８時閉館としたところである。保護者など外部の方の校内への立ち入りにつ

いても、原則禁止とし、土曜授業や授業参観も中止としている。 

成人式は２部制で実施できたが、清水山ロードレース、みやま旗争奪九州

少年剣道大会、あいさつ市民運動大会等、行事の中止や規模縮小となってい

る。卒業式についても、昨年同様のやり方で実施を予定している。 

このような状況下ではあるが、新年にあたり、教育施策の重点として、一

点目は新学習指導要領の完全実施である。９月に行われた県学力実態調査で

は小中学校とも着実な学力の向上が見られた。ぜひ、主体的・対話的な深い

学びを目指す授業改善を核とした、これまでの取り組みを継続していく。 

二点目は「ＧＩＧＡスクール構想」として３月までに子ども一人ひとりに

タブレットやノート型パソコンを貸与する。ＩＣＴ教育の工夫により、子ど

もの学びの変容が期待され、コロナ禍のもとでの家庭学習などでも活用でき

る。また、教職員の研修などを企画し推進する。 

三点目は、高田地区の４小学校統合である。子どもたちにとって、より

望ましい教育環境を整備し、健やかな育ちを支えることをめざして着実に推

進していく。 



3 

 

四点目は、社会教育では子どもたちの健やかな成長を支えるために、社会

に開かれた教育課程を実現する「次世代の学校・地域創生プロジェクト事業」

の推進や様々なイベント・活動を計画している。 

五点目は、仮称「総合市民センター」について、建設や管理運営計画等の整

備に努めていく。 

教育委員会としては、根底に子どもたちや地域の方々の健康・安全を据え、

コロナ禍のもとでの授業や行事の工夫などを通して「子どもにとって、行き

たい、学びたい、楽しい学校づくり」「地域の方々にとっては、学びと活動

の好循環」を目指していく。 

最後に、福岡県公立学校の優秀教職員として瀬高小学校の甲斐田哲純教諭

が表彰されている。県教育論文一般の部では、桜舞館小学校の白谷かおり事

務主幹が優良賞を受賞され、若年の部では南小学校の井口愉梨教諭が優秀賞

を受賞されている。 

       ただいまから、令和２年度第１０回みやま市教育委員会定例会を開会い        

たします。 

 

○日程第１    第１０回みやま市教育委員会定例会の会期は令和３年１月２８日の１日

間とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２  会議録作成者は総務担当係長小柳るみとする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３  会議録署名委員の指名については教育長と樺島靖子委員とする。 

 

・・・全員同意 

 

○日程第４  議案第２５号  

○学校運営協議会委員の委嘱について 

【教育総務課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】    ・質疑等ありませんか。 

        「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                           ・・・可決 

 

○日程第５ 議案第２６号  

○みやま市学習用通信機器貸与要綱の制定について 
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【学校教育課長補佐】－提案理由の説明－ 

【教育長】    ・質疑等ありませんか。 

【宮本委員】  ・各家庭でオンライン学習等が出来るようになった時に、教科書や資料

の画像等の配信について、著作権の問題はないのか。 

【学校教育課長補佐】 

        ・教科書以外の教育教材全てに著作権が絡んでくるため、教育用目的に

使うためには、事前に学校が登録して一定の著作権料を支払うことで

教育関係の教材はそこに含まれるという法律が昨年より施行されてい

る。移行期間として令和２年度中の著作権料は無料となっており、令

和３年度より学校毎に一定の著作権料を支払うものである。 

【井上委員】  ・光通信のない家庭は、どのくらいあるのか。 

【学校教育課長補佐】 

        ・昨年秋に調査した際は、約８３％の家庭にはあると回答がきている。 

【学校教育課長】・約５００人弱の児童生徒の通信環境が整っていないため、兄弟姉妹等

を考え約３５０家庭と想定し、通信機器を準備している。 

【樺島委員】  ・子ども達が関係ないサイトへアクセスしないか心配するのだが、ブロ

ックがかかるなど出来ないのか。 

【学校教育課長補佐】 

        ・自分の端末及び自分が契約しているプロバイダーにフィルタリング機

能をオプションで付ける等していただくしか方法はない。学校からに

ついては、全て共通のところに経由するようにしているため、そこで

フィルタリングをかけている状況である。 

【井上委員】  ・各家庭に任せて大丈夫なのか。 

【教育長】   ・危険性が伴うと危惧されるため、ＩＣＴが持つ影の部分もしっかりと

教育していかなければならないと思う。 

【樺島委員】  ・先生が子ども達に宿題を送り、子ども達はパソコンで先生に返すとい

うのは素晴らしいとは思う。これがスムーズに出来るように先生達の

スキルも上げていかないと宝の持ち腐れみたいな気がするが、先生達

の研修はどのように計画されているのか。 

【指導室長】  ・研究所でもタブレット活用で４名の先生達を中心に、どのような活用

の仕方があるのかを研修している。まずは、２月初旬に各学校の中核

教員となるＩＣＴの先生達を呼んで研修会を行う。そして、各学校に

持ち帰って実際に子ども達に活用させる。また、３月に中核の先生方

を集めて各学校の進捗状況を聞き、成果と課題を出していく。 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                           ・・・可決 
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○日程第６ 議案第２７号  

○市立学校就学指定校の変更及び区域外就学の許可基準の改定について 

【学校教育課長補佐】－提案理由の説明－ 

【教育長】    ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】  ・認可基準の事由である留守家庭とはどのようなことか。 

【学校教育課長補佐】 

        ・保護者の共働き等により小学生の児童が下校後に児童のみになる家庭

を留守家庭といい、例えば預け先の実家や親せきの方が、同じ市内の

違う校区にいらっしゃる場合にそちらの学校に通学を許可するもので

ある。実際に問題となっているのは中学生のみになる家庭の事例や両

親が共働きではあるのだが、児童の家庭に祖父母がいる場合である。 

【北原委員】  ・中学生の新規受け付けは認めていないとのことだが、発達障害で目が

離せない生徒がいらっしゃると思うため、医師の診断書等を提出すれ

ば認めることが出来るのか。 

【学校教育課長補佐】 

        ・身体的理由で指定校での就学が困難な場合は、医師の診断書等を添付

していただけば、許可することが出来る。 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                           ・・・可決 

 

○日程第７  議案第２８号   

○みやま市文化財専門委員会委員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】    ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】  ・主にどのような業務をされているのか。 

【社会教育課長】・市内文化財の市指定に関しての調査や県及び国の文化財指定に関する

ご意見をいただいている。 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                           ・・・可決 

 

○日程第８ 議案第２９号   

○みやま市小中学校教職員（管理職）の人事【教育長】   ・本議案の協議は非公開とす

る。 

【指導室長】  －提案理由の説明－ 

【教育長】    ・質疑等ありませんか。 

        「質疑省略」 
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【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                           ・・・可決 

（案）について 

   

○日程第９ 報告事項 

   〇教育部長 

【教育部長】  ・新型コロナウイルス感染症の感染状況及び取組み状況について報告 

     ・学校関係について、今年度予定していた東山中学校、山川中学校、高田

中学校の修学旅行は来年度へ延期をしたところである。       

また、部活動の時間制限や対外試合等の制限を行っている。 

・１月８日の寒波による始業式について、登校時間を午前１０時とし対応

するよう指示をしたところである。 

・前回定例会以降の主な行事報告について 

１月９日に予定されていた消防出初式は、新型コロナウイルス感染症状

況により中止となった。１月１０日は成人式を開催することが出来た。 

  １月１３日は、教育委員の皆様による山川給食センターの視察及び給食

試食をしていただいたところである。 

 

□令和３年度予算の概要について 

・教育総務課長、学校教育課長、社会教育課長より、令和３年度教育部予

算の概要について説明。 

 

○教育総務課 

【教育総務課長】・２月１７日１５時から総合教育会議開催予定である。 

 

○学校教育課 

【学校教育課長】・卒業式について中学校は３月１２日、小学校は３月１７日に予定してい

るが、昨年度と同様に来賓はなし、時間を短縮し概ね３０分程度、保護

者は１名のみで行っていただくよう校長会にて指示をする予定である。 

 

        ○指導室 

【指導室長】  ・ふるさと学びマップ（４中学校区分）の配布     

 

       ○社会教育課 

【社会教育課長】・１月１０日の成人式の出席者は２４６名であった。 

 

○日程第 10   次回教育委員会について  
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◎次回定例会 令和３年２月１８日（木）午後２時００分～ 

 

【教育長】   これで本日の日程は全部終了しました。 

令和２年度第１０回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

 

【午後１２時１２分 閉会】 

 


